



**XX SESIÓN DE COMUNICACIONES
TÉCNICAS Y CIENTÍFICAS ESTUDIANTILES
FACULTAD DE CIENCIAS VETERINARIAS**

2022



Necropsia en un individuo adulto de mono carayá (*Alouatta caraya*) de la localidad de Mburucuyá Corrientes

Petroff, M.^{1*}; Rigonatto, T.¹; Gomez, M. de los A.²; Acuña, M.²; Citon, L.²

¹Cátedra Zoología y Ecología, Facultad de Ciencias Veterinarias UNNE.

²EBCo-CECOAL-UNNE-CONICET.

Departamento de ciencias básicas. Catedra de Zoología y Ecología. Becaria de prestación de servicio.

*petroffmelisa@gmail.com

Resumen:

El desplazamiento de animales silvestres, en busca de alimentos y refugio, hacia áreas verdes urbanizadas ha aumentado como consecuencia de la degradación, alteración y modificación del hábitat en Argentina. Esta situación se ha intensificado rápidamente en la provincia de Corrientes durante los últimos 10 años, debido al crecimiento no planificado de la población y el uso intensivo de los bosques en áreas periurbanas, generando una severa fragmentación del ambiente. Es en este contexto que animales como los primates se ven obligados a utilizar elementos antrópicos para su desplazamiento, como ser cables, techos de casa, suelo, con los riesgos que esto supone (electrocución, lesiones, exposición a patógenos). Los monos carayá (*Alouatta caraya*) se distribuyen desde el Norte de Argentina hasta la provincia de Santa Fe. Se encuentran categorizados “En Peligro” para Misiones y NE de Corrientes y “Vulnerable” para el resto de Argentina. El día 08/09/2022; las 13 hs se informa a la Cátedra de Zoología y Ecología de la Facultad de Ciencias Veterinarias UNNE, la presencia de un cadáver de mono carayá en la provincia Corrientes en la zona periurbana de la ciudad de Mburucuyá. Junto al informe se recibió un video donde se visualiza el lugar en donde fue encontrado; según lo expresado el animal habría sufrido una descarga eléctrica; la que se cree que pudo haber sido su causa de muerte. El objetivo final de este trabajo es determinar la causa de muerte a través de una necropsia y toma de muestra. El animal fue transportado congelado a las instalaciones de la Estación Biológica Corrientes (EBCo-CECOAL-UNNE-CONICET) en San Cayetano para proceder a la necropsia. El inicio de la necropsia se produjo el día 21/09/2022. Se procedió a tomar los parámetros morfométricos: mono carayá macho, adulto, de color negro con un peso de 7.100 kg., y una edad estimada de 10-11 años, con una condición corporal regular. A la observación externa se encontraron piojos y liendres. Ausencia de falanges media y distal del segundo dedo del miembro posterior izquierdo y ausencia de la uña del cuarto dedo del miembro anterior izquierdo. No se evidenciaron quemaduras de palmas de las manos ni en la cola. Se retira la piel y se observan hematomas superficiales en la zona del cuello y cabeza, las cuales pudieron haberse producido producto de una caída. Se localizó un balón de aire comprimido en la zona inguinal, el cual se encontraba encapsulado. No se observaron hemorragias, heridas cutáneas, fracturas óseas ni reacciones inflamatorias asociadas al balón hallado. Internamente se observa cerebro hemorrágico, hemopericardio, hemorragia pulmonar unilateral localizada y en la cavidad abdominal se encontró líquido serohemorrágico; el hígado reducido de tamaño y algo pálido; estomago, intestino delgado y grueso con contenido y sin presencia de parásitos internos. El mesenterio presenta infartos y la vejiga hematomas. Los riñones y glándulas adrenales no presentaron anormalidades. En base a los hallazgos podemos concluir que ninguna de las lesiones concuerda con una electrocución, por lo tanto, podríamos decir que la causa de muerte se debe por otra razón.

Palabras claves: Fauna silvestre, electrocución, primates.

Presentación: Póster.